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ся получения сверхпла
новых сельскохозяй
ственных продуктов.

Достигнутые в истек
шем полугодии поло
жительные результаты 
стали возможными бла
годаря том у, что зна
чительно возрос уро
вень партийного руко
водства хозяйством. 
Свое выражение этот 
возросший уровень на
ходит в том , что пе
ред трудовыми кол-

Сегодня мы подводим предварительные ито
ги первого полугодия заверш ающ его года пяти
летки. Позади упорный творческий тр уд  рабо
чих, колхозников, инженерно-технических ра
ботников, деятелей науки и культуры , всех тру
дящихся Советской Грузии, которые в трудных 
условиях преодоления отставания первых двух 
лет пятилетки настойчиво и целеустремленно 
шагают к  финишу заверш аю щ его 1975 года.

«Прошло почти четыре с половиной года д е
вятой пятилетки, —  говорил Генеральный секре
тарь ЦК КП С С  товарищ Л . И. Брежнев в пред
выборной речи перед избирателями Бауманско
го  избирательного округа г. М осквы. —  Это бы
ли годы напряженной творческой работы пар
тии, нашего рабочего класса, работников сель
ского хозяйства, интеллигенции и всего народа 
по решению исторических задач, поставленных 
X X IV  съездом КП С С . И мы имеем основания 
сказать, товарищ и: на всех направлениях, наме
ченных съездом, проделана большая работа, 
достигнуты серьезны е успехи. М ы сделали круп
ный ш аг вперед по пути коммунистического 
строительства».

С  полным основанием сказанное можно от
нести к нашей республике, где борьба за пре
творение в жизнь исторических задач, постав
ленных X X IV  съездом  КП С С , протекает в об
становке постоянного совершенствования орга
низаторской и политической работы партийных 
организаций республики. Основой для такого 
совершенствования стало известное поста
новление ЦК КП СС по Тбилисскому горкому 
партии, которое явилось для всей Грузинской 
партийной организации боевой программой в 
битве за успешное выполнение девятой пяти
летки а целом.

Для коммунистов Грузии завершающий год 
пятилетки приобретает особенное значение: мы 
держим суровый экзамен по выполнению взя
тых обязательств, данных обещаний, произне
сенных ранее торжественных слов.

Сейчас настало время подвести пока еще 
предварительные, но все ж е первые итоги про
деланной за истекш ее время года работы.

Сегодня «Заря Востока» рассказывает чита
телям газеты об этих первых итогах борьбы 
трудящ ихся республики в завершающ ем году 
пятилетки. Далеко ещ е не полные и сугубо пред
варительные данные даю т основание сделать 
важный вывод о том , что намеченные планы и 
взятые обязательства успешно выполняются. 
Благодаря этому образовавшийся в прежние 
годы разрыв в выполнении заданий пятилетне
го плана еще более сократился. Этому в решаю
щей мере способствовала проводимая партий
ными организациями республики целеустрем
ленная организаторская и политическая работа 
по претворению в жизнь исторических предна
чертаний X X IV  съезда КП С С .

Дать в завершающ ем году пятилетки на 200 
миллионов рублей дополнительной промышлен
ной продукции и на 120 миллионов рублей 
сельскохозяйственных продуктов —  вот цель, 
которая определила характер и содержание 
жизни трудовых коллективов республики за ис
текшее полугодие.

В эти дни в Ц СУ при Совете Министров Гру
зинской ССР поступают и анализируются дан
ные, которые уже сейчас свидетельствую т о 
том, что взятые трудящ имися республики высо
кие обязательства успешно реализуются.

Во многих отраслях народного хозяйства рес
публики значительно возросло количество пред
приятий и строек, которы е успешно справляют
ся не только с  годовым заданием, но и за счет 
его значительного перевыполнения— с плановы
ми заданиями по пятилетнему плану в целом. 
6о многих городах и районах республики сокра
тилось число отстающих предприятий. Несмотря 
на неблагоприятные погодные условия, сельские 
труженики республики настойчиво добивают-

лективами став я т  с  я 
конкретные, а не общ епризывного характера 
задачи, подсчет имеющихся возможностей ос
новывается на реальных экономических пока
зателях и борьба за  их реализацию строится 
на постоянном поиске резервов повышения про
изводительности тр уда , укреплении дисциплины 
и глубоком  понимании не только общих в 
масш табе предприятия задач , но и личных обя
зательств и обязанностей.

При таких условиях успех всегда гарантиро
ван. Э то  запланированный успех. Такой успех 
вливает в трудовы е коллективы энергию , все
ляет уверенность, придает их планам перс
пективный характер, и в силу именно этих об
стоятельств носит трудовая жизнь в коллективе 
творческую  нагрузку.

Этого  именно и сум ели добиться под руко
водством партийных организаций во многих 
трудовы х коллективах республики.

О днако даж е предварительный анализ уж е 
имею щ ихся данных свидетельствует, что во мно
гих м естах не сум ели справиться с возложен
ными задачами, и свойственные некоторым кол
лективам недостатки уж е становятся характер
ными, что ведет к  хроническому отставанию 
ряда строек, а такж е предприятий промышлен
ного и сельскохозяйственного производства. 
Все ещ е недостаточная работа ведется в обла
сти повышения качества выпускаемой продук
ции. (

Задача состоит в том , чтобы во всех первич
ных партийных организациях глубоко и всесто
ронне проанализировать итоги первого полуго
дия заверш аю щ его года пятилетки и, исходя из 
накопленного за истекш ее время опыта, наме
тить конкретные меры для успешного заверше
ния пятилетки в целом.

С ле д ует иметь в виду, что борьба за успеш 
ное заверш ение девятой пятилетки в то ж е са
мое время означает и подготовку д ля  успешно
го решения ещ е более сложных и ответствен
ных задач в десятой пятилетке —  пятилетке ка
чества.

На днях Центральный Комитет Компартии 
Грузии одобрил инициативу бригады стержен
щиков тбилисского ордена «Знак Почета» заво
д а  «Центролит», руководимого Героем Социа
листического Труда, депутатом  Верховного С о
вета Грузинской С С Р  Г. Куртанидзе, по улуч
шению качественных показателей работы.

В эти дни , когда по всей стране ширится под
готовка к  X X V  съезду КП С С , бригада, руководи
мая Г. Куртанидзе, выступила с ценной инициа
тивой развернуть движение за дальнейший 
рост производительности тр уда , выявление ре
зервов производства, рациональное использо
вание рабочего времени, улучшение качества и 
снижение себестоимости выпускаемой продук
ции, повышение технического мастерства под 
девизом : «Улучш ение качественных показателей 
на каж дом рабочем м есте —  на служ бу пяти
летке». Бригада обязалась добиться выпуска 
стерж ней на одного члена бригады в заверша
ю щ ем году девятой пятилетки на 700 тонн чу
гунного литья, а к концу десятой пятилетки— на 
1.000 тонн чугунного литья, обеспечив ее сред
негодовой прирост на 7,3 процента, и получить 
за счет этого  в 1976— 1980 годах экономический 
эф ф ект в размере 18.3 тысячи рублей в год.

Этот творческий план улучшения качества 
выпускаемой продукции на пятилетку, одобрен
ный Центральным Комитетом КП Грузии, за
служ ивает самого пристального внимания и ши
рокого распространения.

Партийным организациям на местах следует 
продумать возможности организации по анало
гии с опытом центролитовцев и в других отрас
лях народного хозяйства движения за качество.

Вступая во второе полугодие, необходимо со
средоточить внимание на нерешенных задачах 
и, мобилизуя усилия трудящ ихся республики, 
добиться победного финиша завершающ его го
да пятилетки.

С0ЮЗ-19“ : ПОЛЕТ ПО ПРОГРАММЕ
ПОДМ О СКОВНЫЙ ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ П О Л ЕТО М , 15 июля. 

(Т А С С ). К 19 часам 34 минутам московского времени космиче
ский корабль «Союз-19» совершил 3 оборота вокруг Зем ли .

Параметры орбиты корабля составляют:
— максимальное удаление от поверхности Зем ли— 221,2 кило

м етра ;
—  минимальное удаление от поверхности Зем ли —  186 ки

лометров;
— период обращения —  88,5 минуты;
—  наклонение орбиты —  51,8 градуса.
На борт космического корабля «Союз-19я была передана про

грамма для проведения первого маневра, выполняемого на пя
том витке полета с целью выхода на монтажную орбиту.

Полет корабля проходит в соответствии с программой. С о
стояние здоровья космонавтов А лексея Леонова и Валерия К у
басова хорош ее. *  *  *

ПОДМ О СКОВНЫ Й ЦЕНТР УПРАВЛЕН ИЯ П О ЛЕТО М , 16 июля. 
(ТА С С ). Второй рабочий день Алексея Леонова и Валерия К уб а

сова начался сегодня в 9 часов. После сна космонавты продол
жили проверку состояния бортовых систем корабля «Союз-19».

В период сна экипажа космический корабль «Союз-19» нахо
дился вне зон радиовидимости станций слежения, расположен
ных на территории Советского С ою за. В это время контроль 
бортовых систем осущ ествлялся с помощ ью научно-исследова
тельских судов Академии наук С С С Р  «Космонавт Ю рий Гагарин» 
и «Академ ик С ергей  Королев», находящ ихся соответственно у 
восточных берегов Канады и в Гондурасском заливе Карибского 
моря.

После утреннего туалета космонавты позавтракали и присту
пили к выполнению программы полета второго дня. В связи с тем , 
что в первый рабочий день не удалось провести телевизионные 
передачи с борта, в очередных сеансах связи из подмосковного 
Центра управления полетом на борт корабля были переданы р е
комендации по обеспечению работоспособности телевизионной 
системы.

В отсеках корабля «Союз-19» поддерживаются нормальная 
температура и давление. Самочувствие космонавтов Алексея 
Леонова и Валерия Кубасова хорош ее. Полет продолж ается.

±  АМ ЕРИ КАНСКИ Е АСТРО Н АВТЫ , участвующие в совместной программе «Союз» 
мае С таф ф о р д  и Вэнс Бранд (слева направо).

«Аполлон», —  Д ональд Слейтон, То-
Телефото АП— ТА С С .

ЦЕЛЬ МАНЕВРОВ—СТЫКОВКА

Поздравления советских руководителей дружественному Афганистану
Генеральный секретарь Ц К 

КПСС Л . И. Брежнев, Пред- 
:едатель Президиума Верхов
ного Совета С С С Р  Н . В . Иод- 
■орный. Председатель Сове- 
"а Министров С С С Р  А . Н . 
Косыгин направили главе го

сударства и премьер-минист
ру Республики Афганистан 
Мухамеду Дауду телеграмму 
следующего содержания:

«По случаю национального 
праздника — второй годов
щины основания Республики 
Афганистан шлем Вам , Цент
ральному Комитету и прави

тельству республики, всему 
дружественному народу со
седнего Афганистана наши 
сердечные поздравления.

Советский народ с симпа
тией относится к большой со
зидательной работе, проводи
мой в Республике Афгани
стан, и искренне радуется до
стижениям афганского наро
да.

Выражаем удовлетворение, 
что намеченные во время 
наших встреч и бесед в Мос
кве мероприятия по дальней
шему расширению всесторон
него советско-афганского со

трудничества на долговремен
ной основе успешно претво
ряются в жизнь. Уверены, 
что отношения дружбы и 
добрососедства между наши
ми странами будут и далее 
неуклонно укрепляться и раз
виваться в интересах совет
ского и афганского народов, 
на благо всеобщего мира.

От души желаем Вам. В а
шим соратникам, народу дру
жественного Афганистана 
счастья, благополучия, успе
хов в деле национального об
новления и социального про
гресса страны».

«Корабль вышел на рас
четную орбиту» — за этими 
словами, которые мы услы
шали в подмосковном Цент
ре управления полетом спу
стя 530 секунд после старта 
корабля «Союз»,— огромный 
труд специалистов, разрабо
тавших баллистическую про
грамму эксперимента «Со
юз» — «Аполлон».

Для того, чтобы выпол
нить главную задачу поле
та — стыковку кораблей, 
рассказывает заместитель ру
ководителя полета по балли
стическому обеспе ч е н и ю 
И. К. Ьажннов, советский и 
американский центры управ
ления должны точно выпол
нить по меньшей мере шесть 
операций. Две из них — точ
ный вывод на орбиту «Со
юза» н «Аполлона» уже по
зади.

Теперь задача состоит в 
том, чтобы путем последо
вательных операций по кор
рекции орбит вывести оба 
корабля на единую, или, как 
мы говорим, монтажную ор
биту. Эта орбита должна 
быть круговой с высотой

225 километров. «Союз» уже 
начал эти операции. На чет
вертом витке с помощью 
корректирующего импульса 
двигательной установки ко
рабль перешел на орбиту с 
максимальной высотой 229 и 
минимальной 192 километра. 
Тот жа маневр проведет 
16 июля а «Аполлон». В 
этот же день экипаж «Со
юза» осуществит на семна
дцатом витке вторую запла
нированную коррекцию и тем 
самым должен завершить 
формирование монтажной 
орбиты.

Беседа с И . К . Бажино- 
вым проходила днем 16 ию
ля . когда подмосковный 
Центр управления полетом 
сообщил, что на 13 часов 
расстояние между «Союзом» 
и «Аполлоном» составляло 
4 .720 километров.

— Были ли сложности 
при увязывании двух балли
стических программ — со
ветской и ' американской?

— Когда начались разра
ботки баллистического обес
печения полета, в трактовке 
ряда исходных понятий обо

значились некоторые разли
чия. В  связи с этим приш
лось совместить принятые в 
С Ш А  и С С С Р  системы коор
динат. Для описания числен
ных характеристик была при
нята метрическая система. 
Как известно, на изменение 
орбиты космического кораб
ля оказывают влияние гео
метрическая форма планеты, 
верхняя атмосфера Земли, 
ее состояние на данный мо
мент и другие факторы. По
этому было решено, что для 
точных расчетов лучше при
нять модель верхней атмо
сферы Земли, предложен
ную советскими учеными, а 
для прогнозирования измене
ния орбиты пользоваться 
американской моделью гра
витационного поля Земли.

В  итоге можно с удовле
творением констатировать, 
что в космической науке ро
дился новый, международ
ный «баллистический язык». 
Взаимное обогащение техни
ческими идеями помогло тща
тельным образом подгото
вить все расчеты траектории 
движения кораблей.

Было бы, конечно, невер
но, заметил И . К . Бажинов, 
относить нынешние «снай
перские» выходы на орбиту 
только к заслугам баллисти
ков. Огромную помощь им 
оказывают наземные службы 
наблюдения. Н а каждый час 
полета они знают точное рас
положение кораблей и со
ставляют прогноз «развития 
орбиты». Велика роль в этом 
и самих экипажей, которые 
контролируют все сеансы 
ориентации кораблей перед 
проведением ответственных 
операций по коррекции орби
ты . Естественно, точность 
выполнения этих маневров 
обеспечивает н высокое со
вершенство бортовой аппара
туры .

Согласно программе, 17 
июля в 19 часов 15 минут 
должна состояться стыковка 
«Союза» и «Аполлона». Этим 
историческим событием за
вершится решение главной 
баллистической задачи по
л е ту  космических кораблей 
«Союз» и «Аполлон».

Н. Ж ЕЛ ЕЗН О В .
(Спец . корр . ТА С С ).

Сессия В е р хо в н о го  С о в е та  Р С Ф С Р
15 июля в Москве, в  Боль

шом Кремлевском дворце 
ікрылась первая сессия Вер
ховного Совета Р С Ф С Р  девя- 
ого созыва.

Курными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя, 
юпутаты встретили товари

щей Л. И. Бреж нева, Ю . В . 
Андропова, А . А . Гречко, 

В. Гришина, А . А . Громы
ко. А. П. Кириленко, А . Н. 
Косыгина, Ф . Д. К улакова, 
К- Т. М азурова, А . Я . Пель
ше, Н. В . Подгорного, Д. С. 
Іолянского, М. А . С услова, 

Н. Пономарева, Г. В . Ро
занова, М. С . Соломеицева, 
Ц* Ф . Устинова.

Сессию открыл один из 
тарейшнх депутатов — рек- 
ОР М В Т У  имени Л .  Э . Баѵ- 

член-корреспондент А Н  
„  Г . А . Николаев. 
Депутаты избрали Предсе

дателя Верховного Совета

Российской Федерации де
путата В . А . Котельникова и
его заместителей.

Утверждается повестка 
дня сессии.

Депутаты избирают Ман
датную комиссию Верховно
го Совета Р С Ф С Р .

Затем оглашается посту
пившее на имя Председателя 
Верховного Совета Р С Ф С Р  

заявление Председателя Сове
та Министров Российской Фе
дерации депутата М. С . Соло- 
менцева о том. что в связи с 
истечением срока полномочий 
Совет Министров республики 
слагает их перед Верховным 
Советом Р С Ф С Р .

Слово предоставляется чле
ну Политбюро ЦК К П С С , се
кретарю ЦК К П С С  депутату 
М. А . Суслову.

По поручению, Централь-, 
ного Комитета К П С С  М . А .

Суслов внес предложение 
принять заявление Председа
теля Совета Министров 
Р С Ф С Р  о сложении прави
тельством Российской Совет
ской Федеративной Социали
стической Республики своих 
полномочий перед Верховным 
Советом и одобрить деятель
ность Совета Министров рес
публики. На рассмотрение 
сессии М. А . Суслов вносит 
предложение вновь назначить 
Председателем Совета Мини
стров Р С Ф С Р  депутата М. С . 
Соломенцева.

Депутаты принимают по
становление. в котором одоб
ряется деятельность Совета 
Министров Р С Ф С Р . Этим по
становлением Председателем 
Совета Министров Р С Ф С Р  
вновь назначен М. С . Соло- 
менцсв.

По докладу Мандатной ко

миссии единогласно принима
ется постановление, в кото
ром признаны полномочия 
всех депутатов Верховного 
Совета Р С Ф С Р , избранных 
15 июня 1975 года.

Принимается постановле
ние «Об образовании посто
янных комиссий Верховного 
Совету Р С Ф С Р » . Утвержде
ны состазы и председатели 
14 постоянных комиссии.

С  докладом об утвержде
нии Указов Президиума Вер
ховного Совета Р С Ф С Р  вы
ступил секретарь Президиу
ма Верховного Совета Рос
сийской Федерации депутат 
X . П. Нешков.

Слово предоставляется чле
ну Политбюро Ц К К П С С , се
кретарю П К  К П С С  депутату 
А . П. Кириленко. По поруче
нию Центрального Комитета 
К П С С  он внес предложение.

поддержанное партийной 
группой и Советом Старей
шин Верховного Совета, из
брать Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
Р С Ф С Р  депутата М. А . Не
нова. Депутаты принимают 
это предложение.

Избираются также заме
стители Председателя Прези
диума Верховного Совета 
Р С Ф С Р , секретарь и члены 
Президиума Верховного Со
вета Р С Ф С Р .

С предложениями по со
ставу правительства респуб
лики выступил Председатель 
Совета Министров Р С Ф С Р  
депутат М . С . Соломенцев. 
Верховный Совет Р С Ф С Р  
утверждает состав Совета 
Министров Р С Ф С Р .

Первая сессия Верховного 
Совета Р С Ф С Р  девятого со
зыва закончила свою работу.

«Салют-4»: 
р а б о ч и

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ П О Л Е
ТО М , 16 июля. (Т А С С ). Полет 
орбитальной научной станции 
«Салют-4» проходит по наме
ченной програм ме. Очередной 
рабочий день на борту стан
ции, начавшийся в 14 часов 30 
минут московского времени 15 
июля, завершился сегодня в 6 
часов утра.

выполняя программу биоло
гических экспериментов, кос
монавты контролировали рабо
ту с биологическими объекта
ми, производили киносъемку 
для регистрации особенностей 
роста и развития растений в 
условиях длительного пребыва
ния в невесомости.

В ходе рабочего дня космо
навты выполняли такж е кино- 
и фотосъем ку внутри станции,

очередной 
й д е н ь
наблюдали и фотографировали 
интересные природные явле
ния в земной атм осф ере . Эки
паж провел профилактический 
осмотр отдельных систем стан
ции и транспортного корабля 
«Союз-18».

Согласно установленн о м у  
распорядку, в течение двух с 
половиной часов космонавты 
занимались физическими уп
ражнениями с использованием 
бегущ ей дорож ки, велоэрго
метр а и других тренировочных 
средств.

По данным телеметрической 
информации и докладам  с бор
та, состояние здоровья и само
чувствие П . И. Клим ука и В. И. 
Севастьянова хорош ее. Борто
вые системы станции функцио
нируют нормально. Полет про
долж ается .

«АПОЛЛОН» 
В ПОЛЕТЕ

ХЬЮ СТО Н , ЦЕНТР УП РАВ
ЛЕНИЯ П О ЛЕТО М , 15 ию ля. 
(С пец . корр . Т А С С ). В соответ
ствии с программой совместно
го советско-американского кос
мического эксперимента сего
дня в 22 часа 50 минут по м ос
ковскому времени в Ц ентре 
космических полетов им . Д ж . 
Кеннеди (мыс Канаверал) был 
произведен запуск американ
ского  корабля «Аполлон». На 
борту корабля— экипаж в соста
ве Томаса С таф ф о р да (коман
дир корабля), Вэнса Бранда и 
Д ональда Слейтона.

Двухступенчатая ракета-носп- 
тель  «Сатурн-1 В» вывела ко
рабль на исходную  орбиту, 
близкую  к расчетной. После 
выхода на орбиту «Аполлон» 
отделился от последней ступе
ни ракеты-носителя.

С огласно  сообщению Цент
ра управления полетом , сам о
чувствие членов экипажа хоро
ш ее. Они приступили к провер
ке бортового оборудования и 
подготовке к  выполнению се
рии маневров для вы хода на 
монтажную  орбиту.

Важнейшей частью совместной 
программы «Сою з» —  «Апол
лон» станет стыковка двух ко
раблей, запланированная на 17 
июля над Европой. Во время 
совместного полета двух ко
раблей, который продлится 
двое суток, космонавты совер
шат четыре перехода из одно
го корабля в другой , проведут 
серию научных экспериментов.

Т . С таф ф о р д  перед запуском 
заявил: Мы уверены в то м , что 
предстоящ ий советско-амери
канский космический полет ук 
репит узы  друж бы  м еж ду на
шими двум я странами.

ХЬЮ С ТО Н , ЦЕНТР УП Р А ВЛ Е
НИЯ П О ЛЕТО М , 16 июля. (Спец . 
корр . Т А С С ). Завершился пер
вый рабочий день в космосе 
экипажа корабля «Аполлон». 
У американских космонавтов 
начался восьмичасовой период 
отды ха. Согласно сообщению 
Центра управления полетом , их 
самочувствие хорош ее.

После выхода на орбиту 
«Аполлон» отделился от по
следней ступени ракеты-носи
теля , развернулся на 180 гра
дусов, пристыковался к  стыко
вочному м одулю  и извлек его 
из переходника, соединявш его 
корабль с последней ступенью 
ракеты-носителя. Во избежание 
столкновения с последней сту
пенью он осущ ествил маневр 
ухода.

Как здесь стало известно, 
экипажу не удалось произве
сти в расчетное время разбор
ку  лю ка, обеспечивающего пе
реход в стыковочный модуль. 
Из Центра управления космо
навтам было предложено пре
рвать попытки решить эту проб
лем у и возобновить их после 
отды ха. Специалисты высказы
вают мнение, что неисправ
ность будет устранена.

ХЬЮ С ТО Н . 15 июля в Це 
космических полетов им . 
Кеннеди (мыс Канаверал) 
произведен запуск амер» 
ского корабля «Аполлон», 
борту корабля — экипаж і 
ставе Томаса С таф ф ор да 
маидир корабля), Вэнса Бр 
и Д ональда Слейтона.

Н а  с н и м к е :  во врем і 
пуска.

Телефото Ю ПИ 
ТА С С  

ГрузИ Н Ф О Р



Д О СТО Й Н О  В С Т Р Е Т И М  X X V  С Ъ Е ЗД  К П С С !

Г Л А В Н О Е  С Е Г ОД НЯ:  Р И Т М ,  Т Е М П Ы У
Подводим итоги первого 
полугодия з а в е рш а ю щ е г о  
года девятой пятилетки

У С П Е Х  Н А М  
О Б Е С П Е Ч И В А Ю Т :

Э Ф Ф Е К Т  С О Р Е В Н О В А Н И Я
Первые два года девятой 

пятилетки Руставскин метал- 
Л}ргический завод значитель
но отставал по основным по
казателям государственного 
плана. Стране было недодано 
большое количество чугуна, 
стали, проката, труб. Причин 
было много: ослабление тру
довой и производственной 
дисциплины, просчеты в орга
низации производства, сни

жение уровня организатор
ской и политико-воспитатель
ной работы...

К  чести партийной органи
зации следует сказать, что 
она смогла не только вскрыть 
все эти причины, но и наме
тить эффективные пути выво
да предприятия из прорыва.

Третий, решающий год пя
тилетки стал  для руставцев 
переломным во многих отно
шениях. Тогда и пришел пер
вый успех —  завод был на
гражден по итогам очередно
го квартала переходящим 
Красным знаменем Мини
стерства черной металлургии 
С С С Р  и Ц К  профсоюза рабо
чих металлургической про
мышленности.

Успех надо было закре
пить. Партийная организация, 
руководство предприятия 
проделали в этом направле
нии большую работу. И вот 
результат —  переходящее 
Красное знамя получило 
постоянную прописку на за
воде.

В  чем причина успеха? Ко
нечно. однозначного ответа 
здесь быть не может. Пра
вильнее говорить не о какой- 
то одной причине, а о целом 
ряде факторов. Однако глав
ным, и это сейчас ясно каж
дому. явилось создание в тру
довом коллективе такой мо
ральной атмосферы, которая

позволила наиболее полно 
раскрывать способности и та
ланты каждого человека.

Ставка на то. чтобы сорев
нование не только поддержи
вало начинания передовиков 
и выявляло отстающих, но и 
несло на себе определенную 
положительную эмоциональ
ную нагрузку, воспитывало в 
людях государственный под
ход к делу, хозяйскую береж
ливость и рачительность, чув
ство профессиональной гордо
сти. уважения к труду и вы
сокой ответственности, помог
ло партийной организации 
сплотить тружеников, наце
лить на борьбу за эффектив
ность общественного произ
водства.

И , пожалуй, наиболее яр
ким проявлением зрелости 
многотысячного трудового 
коллектива нашего завода бы
ло предложение коммуни- 
стов. родившееся в ходе под
готовки к достойной встрече 
X X V  съезда К П С С , скоррек
тировать вклад металлургов 
в копилку пятилетки ~в счет 
тех 200 миллионов сверхпла
новой продукции, на которые 
нацелил нас Центральный 
Комитет Компартии Грузии в 
завершающем году пятилет
ки.

Если поначалу руставские 
металлурги обязались выпу
стить сверхплановой продук
ции на три миллиона рублей, 
то теперь решили довести ее 
до шести миллионов.

Пройден полугодовой ру
беж. А  мы уже выдали сверх
плановой продукции на 3 мил
лиона 895 тысяч рублен. Вот 
он. эффект соревнования.

К . Б А К Р А Д З Е , 
секретарь парткома Рустав- 
ского металлургического 
завода.

Б О Р Ь Б А  З А  Ч Е С Т Ь  
З А В О Д С К О Й  М А Р К И

Будущ ая пятилетка наз
вана пятилеткой качества. И 
нынешний 1975 год поэтому 
должен стать надежной 
стартовой плошадкои для 
дальнейшего резкого улуч
шения качества всей нашей 
работы, подъедіа эффектив
ности производства.

Первую половину года ди- 
митровцы завершили досроч
но. Выпустили значительное 
количество дополнительной 
продукции, причем по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года объем 
производства вырос на 16.7 
процента.“ Еш е больше возрос 
выпуск товаров народного 
потребления — в 2.3 раза. 
Сверх плана за полугодие 
сдано 60 комплектов клеточ
ных батарей.

Происходит это в основ
ном за счет повышения про
изводительности труда, кото
рая против первого полугодия 
прошлого года увеличилась 
на 12.3 процента. Себестои
мость изделии при этом сни
зилась против плана на 1,3 
процента.

При росте выпуска продук
ции брак по заводу за первое 
полугодие не увеличился. 
Процент бездефектного изго
товления продукции составил 
в этот период 95 ,5 .

Ежедневно у нас утверж
даются сводные мероприя
тия по дальнейшему улучше
нию качества. Так. в истек
шие полгода было осущест
влено 41 общезаводское ме
роприятие. которое позволило 
решить ЬОО вопросов, связан
ных с качеством продукции.

В  настоящее время на за
воде ведется разработка до
кументации для перехода к 
следующему этапу управле
ния качеством продукции — 
внедрению системы К А Н А Р - 
С ІІИ . обеспечивающей каче
ство и эксплуатационную на
дежность с первых серийно 
выпускаемых изделий. Кроме 
того, заводом разработаны и 
внедряются методика и поря
док аттестации деталей и уз
лов на внутризаводской знак 
качесіва.

Значительному улучшению 
качества продукции способ
ствует большая работа по 
техническому перевооруже
нию производства внедрению 
передовой техники, в частно
сти металлообрабатывающих 
станков с программным уп
равлением. которых на заводе 
имеется несколько десятков.

Д . ГРИГОРАШ , 
главный контролер Тбилис
ского авиационного заво
да нмени Димитрова.

С Т А В К А  НА КОМПЛЕКСНУЮ 
М Е Х А Н И З А Ц И Ю

Труженики нашего совхо
за на 1 июля собрали и сда
ли перерабатывающей про
мышленности 1.264 тонны 
сортового чайного листа. 
Это значит, что полугодовой 
план сбора листа мы выпол
нили на 114 процентов. Но 
еше раньше — к 10 мая реа
лизовали пятилетнее зада
ние.

Успех наших чаеводов, 
всех тружеников плантаций 
республики, досрочно выпол
нивших план-задание пяти
летки, — результат претво
рения в жизнь решений 
X X IV  съезда К П С С . Наше 
сельское хозяйство развива
ется на прочном фундамен
те ленинской аграрной поли
тики, современные пробле
мы которой были изложены 
ь речи Генерального секре
таря ЦК К П С С  товарища 
Л. И Брежнева в Алма-Ате.

Ставку делаем в основном 
на комплекенхю механиза
цию. 1! это вполне законо
мерно. Ведь если сравнить

затраты труда на единицу.: 
объема механизированных и 
ручных работ, получается 
следующая картина. При ме- 
ханизнрова и н о й  подрезке 
гектара чанных плантаций 
требуется примерно 2 чело
веко-дня, а при ручной—37. 
Причем в первом случае на 
зарплату расходуется около 
12 рублей, а во втором — 
120 .

Можно привести много 
других примеров, подтвер
ждающих высокую эффек
тивность применения техни
ки. Именно благодаря тех
нике совхоз произвел в ми
нувшем году в расчете на 
одного среднегодового ра
ботника на 2 204 рубля ва
ловой продукции. Это на 
159 рублей больше, чем в 
1973 году. Мы и впредь бу
дем повышать производи
тельность труда.

Д . БИГВАВА, 
директор М оквского чай
ного совхоза Очамчир- 
ского района.

ЦИФРЫ,
КОТОРЫЕ
РАДУЮТ

Промышленность 
Грузии в первом 
полугодии сверх 
государственного 
плана выпустила 

валовой продукции на

95.794
тысячи рублей.

Задание 
по реализации 

перекрыто на 8 9 .2 3 6  
тысяч рублей.

В  нынешнем году 
продолжается поиск 

резервов дальнейшего 
повышения 

эффективности 
производства: на

8,5
процента вы росла 
в промышленности 

республики 
производительность 
труда по сравнению 
с первой половиной 

1974 года.

Н а 3 0  июня 
в республике 
заготовлено

173.364
тонны сортового 

чайного листа, что 
составляет 

5 9  процентов 
годового плана- 

задания. Успешно 
выполнив пятилетний 

план-задание, 
труженики плантаций 

на днях реализую т 
обязательство, после 

чего приступят 
к сбору листа в счет 
десятой пятилетки.

Н а год раньш е срока 
выполнили свое 

пятилетнее 
обязательство 

рационализаторы 
Грузии. Внедрение 

их предложений 
принесло народному 

хозяйству 
республики 

экономический 
эф ф ект на сумму

148.400
тысяч рублей. До 
конца нынешнего 

года он 
увеличится ещ е на 
41 миллион рублей.

На 1 июля 
во  всех категориях 
хозяйств закуплено

46.718
тонн скота и птицы 

в живом весе — 
полугодовой план- 
задание выполнен 
на 113 процентов.

Успешно справились 
с государственным 

заданием 
железнодорожники 

республики.

50,6
тысячи тонн грузов 

отправлено ими сверх 
полугодовой 
программы 
перевозок.

И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Т Р Е С Т
«ЧИАТУРМ АРГАНЕЦ»

Высокие темпы труда д е 
монстрируют ■ заверш аю 
щем году пятилетки горня
ки ордена Ленина треста 
«Чиатурмарганец». Ко ллек
тивы всех рудоуправлений 
треста досрочно вышли на 
рубеж полугодия, значи
тельно перекрыв производ
ственную программу. Сверх 
плана на металлургические 
заводы страны отгруж ено 
продукции на 1,542 тысячи 
рублей.

ТБИЛИССКИЙ ЗА ВО Д  
«ЭЛЕКТРОИЗОЛИТ»

Предприятие одним из 
первых в республике вы
полнило шестимесячное за
дание по реализации про
дукции. Более 20 процен
тов выпущенных з д е с ь  
нзделмй имеет государст
венный Знак качества.

На заводе досрочно вы
полнено пятилетнее зада
ние по росту производи
тельности труда и внедре
нию новой техники.

ЧЕТВЕРТАЯ БРИГАДА 
К О Л Х О ЗА  С ЕЛ А  М ИКАВА 

Ц АЛ ЕН Д Ж И ХСКО ГО  
РАЙОНА

15 июля прошлого года 
бригада, руководимая мо
лодым к о м м у н и с т о м  
Т. Гвинджилия, выполнила 
задания девятой пятилетки 
п о  с б ору чайного ли
ста.

В нынешнем году брига
де предстоит собрать 61 
тонну листа. Из них уже со- 
брано 46 тонн, примерно 
78 процентов — первым 
сортом.

КОМ БИНАТ «ГРУЗУГО ЛЬ»

План добычи угля выпол
нен на 104,8 процента. Д о 
полнительно к заданию по
лучено 49.400 тонн топли
ва. Производительность тру
да по сравнению с тем же 
периодом минувшего года 
выросла на два процента. 
31.600 тонн угля записали 
на свой сверхплановый счет 
ткварчельские горняки, ра
портовавшие о выполнении 
пятилетки по росту произ
водительности труда.

БРИ ГАДА О ВО Щ ЕВО Д О В 
ГА Р Д А БА Н С КО ГО  П Л О Д О 

О ВО Щ ЕВО Д Ч ЕСКО ГО  
С О ВХО ЗА

За минувшие шесть ме
сяцев бригада, руководи
мая М. Гераджаевьім, убра
ла и реализовала 600 тонн 
овощей, что составляет 60 
процентов годового зада
ния. При этом бригада 
обеспечивает выполнение 
плана по ассортименту, вы
ращивая 16 видов овощей.

Всего за год бригада обе
щает дать 1.200 тонн ово
щей вместо плановых 1.000.

З А  Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Й  В Ы П У С К  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О Й  П Р О Д У К Ц И И
н а  2 00  м и ллио нов р уб л ей

С Л О В О  И Н И Ц И А Т О Р О В
Батумцы, как известно, первыми от

кликнулись на призыв партийно-хозяйст
венного актива Грузии, — добиться вы
пуска в нынешнем году на 200 миллионов 
рублей промышленной продукции сверх 
плана. Трудящиеся города решили дать 
стране дополнительно изделий на 10 
миллионов рублей и призвали все трудо
вые коллективы республики следовать их 
примеру.

Мы отчетливо сознаем, что с нас, как 
инициаторов патриотического почина, 
спрос особый. Подсчитав свои возможно
сти и резервы, нефтяники обязались вы
работать на миллионы рублей нефтепро
дуктов сверх годового задания.

И вот прошло первое полугодие. Итоги 
его наглядно свидетельствуют, что наш 
коллектив уверенно приближается к на
меченным рубежам и до конца года суме
ет превзойти их. Предприятие системати
чески, из месяца в месяц, перекрывает не 
только плановые задания, но и обязатель
ства по выпуску и реализации продукции. 
Досрочно рапортовал коллектив и о реа
лизации шестимесячной программы, вы
работав дополнительно к плану на мил
лионы рублей различных нефтепродук
тов.

Успех налицо. Он ковался усилиями 
каждого цеха и установки, буквально 
каждой бригады и каждого рабочего.

Результатом их хозяйской заботы явля
ется присвоение государственного Знака 
качества еще одному виду продукции — 
дизельному топливу, предназначенному

для поставки на экспорт. Теперь удель
ный вес продукции со Знаком качества 
составляет почти 30 процентов от обще
го объема производства завода.

Нормальному снабжению во многом 
способствовало п открытие нового место
рождения нефти в районе Самгори. Мы 
уже переработали десятки тысяч тонн 
грузинской нефти. Она отличается высо
кими химическими свойствами и дает воз
можность выпускать доброкачественные 
нефтепродукты. Надо полагать, что в бу
дущем поставка сырья из Самгори увели
чится.

Конечно, далеко не все проблемы, бес
покоящие нас, уже решены. Нефтеперера
батывающий завод, как известно, одно из 
старейших предприятий города. Многие 
установки требуют обновления. Над эти
ми вопросами и работает сейчас специаль
ный штаб, созданный на предприятии. В  
качестве первоочередной задачи он приз
нал дооборудование установки № 35 , вы
рабатывающей бензин высоких марок. 
Это позволит значительно повысить ок
тановое число бензина, улучшить его ка
чество. Назрела необходимость реконст
рукции и битумной установки. И, наконец, 
в предстоящей пятилетке надо, на наш 
взгляд, решить вопрос о коренной рекон
струкции завода, ибо это, кроме прироста 
мощностей, обеспечит необходимые са
нитарно-гигиенические условия на Черно
морском побережье.

Э . ГВЕН Ц А Д ЗЕ, 
директор Батумского неф тепере
рабатывающего завода.

ВЫСОКИЕ РУБЕЖИ КУТАИСЦЕВ
20 миллионов рублей — таким будет 

вклад кутаисцев в 200 сверхплановых 
миллионов республики. Первую часть обя
зательства рабочий класс Кутаиси пере
выполнил. За шесть месяцев нынешнего 
года выдано на 11 .597.000 рублей 
сверхплановой продукции. Особенно от
личились автозаводцы.

Трижды в текущем году автозаводцы 
внесли поправки в свои обязательства, и 
сегодня этот внушительный документ 
выглядит следующим образом: внести в 
сверхплановую копилку республики три 
миллиона рублей, выполнить годовое 
задание к 19 декабря, а к 7 ноября за
вершить заводскую пятилетку.

Обязательства, что и говорить, нелег
кие, но известно и то, что слов автоза
водцы тратить по пустому не любят. До
казательством тому служит успешная ре
ализация полугодового задания: план вы
полнен по всем технико-экономическим 
показателям. Выпущено и реализовано 
на 1 .991.000 рублей сверхплановой про
дукции.

Качество для автозаводцев всегда бы
ло задачей номер один. Именно поэтому 
каждый рабочий и служащий завода счи
тает себя ответственным за честь завод
ской марки, именно поэтому настойчиво 
внедряется на предприятии научная си

стема управления качеством. И резуль
таты налицо. Основной продукции заво
да — автотягачу КАЗ-608 , полуприцепу 
КАЗ-617 и двигателю присвоена первая 
категория. Более 100 узлов и деталей, 
выпускаемых заводом, удостоены высшей 
аттестации — государственного Знака 
качества.

Недавно специалисты Завода подписа
ли акт о завершении испытаний нового 
автомобиля КА З-608В . Его будут выпу
скать с первых же дней десятой пятилет
ки. Успешно проходит заводские и госу
дарственные испытания и другой автомо
биль— К  АЗ-620 «Вездеход о, выпуск ко
торого планируется в 1978 году.

Итак, успехи налицо. Но они могли 
быть и внушительней, если бы не 
нечеткое снабжение. С большими пере
боями получают кутаисцы двигатели с 
московского ЗИЛа, диски с Кременчуг
ского автозавода. Нередко подводят ав
тозаводцев и земляки — коллективы К у
таисского завода резинотехнических из
делий и Тбилисского завода пластмассо
вых изделий.

Л. ТАТИАШ ВИЛИ, 
заведующий отделом промыш
ленности и транспорта Кутаис
ского горкома партии.

НА ГЛАВНОМ НАПРАВЛЕНИИ
С хорошим настроением качал второе 

полугодие коллектив Тбилисской чаераз
весочной фабрики. И, действительно, ито
ги работы за шесть месяцев не могут не 
радовать: на 1.302 тысячи рублей допол
нительной продукции дали мы стране с 
начала года, сверх плана потребителям 
отправлено свыше 200 тонн сверхплано
вого грузинского чая высшего и первого 
сортов, на 1.929 тысяч рублей перекры
то задание по реализации продукции.

Этого мы достигли прежде всего хо
зяйским подходом к резервам.

Главным направлением поиска стало 
для нас максимальное использование воз
можностей машинного парка, повышение 
производительности каждой чаеупоковоч- 
ной машины. Сейчас можно сказать, что 
эта задача решена успешно: мы стали
обладателями своеобразного рекорда — 
многие машины расфасовывают по 67— 
69 пачек чая в минуту. Показатель 
этот — лучший в стране. Дал свои пло
ды и высокий трудовой настрой коллек
тива фабрики: производительность труда

в целом по предприятию по сравнению 
с первым полугодием 1974 года вырос
ла на 6 ,5  процента. Выше стал и коэф
фициент сменности оборудования — те
перь он равен 1,8.

Вступая во второе полугодие, труже
ники фабрики не собираются снижать 
ударных темпов работы. Более того— 
еще активнее стали поиски новых резер
вов. А  они есть: предстоит вывести на 
проектную мощность два чаеупаковочных 
автомата «Хессер» с тем, чтобы уже в ны
нешнем году получать с них'по 6 — 7 
тонн расфасованного чая за смену. Не 
все еще сделано и для сокращения 
простоев машин, уплотнения сроков их 
профилактического ремонта. Решение 
этих задач позволит нам до конца года 
не только выполнить взятое обязатель
ство — дать стране дополнительно к за
данию продукции на два миллиона руб
лей, — но и увеличить наш сверхплано
вый счет.

Г. М АКИЕВ, 
мастер машинного цеха Тбилис
ской чаеразвесочной фабрики.

П Е Р Е Д О В И К И  
ТРУДОВОЙ ВАХТЫ

А  ОН ПРИШ ЕЛ НА ЗА ВО Д  40 ЛЕТ тому назад. Тогда ег< 
звали просто Сашей, сейчас уважительно обращ аю тся: бато 
но Александре. Александр М аргвелашвили—токарь Тбилисско 
го электровагоноремонтного завода имени Сталина. И ж 
просто токарь, а мастер-виртуоз. На его счету многие десят 
ки рацпредложений, тысячи сэкономленных родному завод' 
рублей.

Ф ото М. Датикашвили. (Фотохроника ГрузИНФО РМ а)

А Н А  ПРО ИЗВО ДСТВЕННО М  КА Л ЕН Д А Р Е Софьи Пип* 
швили недавно забрезжил 1977 год . Пилишвили— швея-мотс 
ристка тбилисской швейной фабрики «Амирани». Если вам пс 
счастливится купить сшитый ею костю м, мож ете не сомневаті 
ся—он будет сидеть безукоризненно. С екрет тут прост— Софь 
Пилишвили ум еет работать на совесть.

Ф ото  В. М оргунова. (Ф отохроника ГрузИНФО РМ а

А  П О -УД АРН О М У ТРУДИТСЯ в завершающ ем году кс 
плексная бригада С У  № 1 треста № 10 «Высотстрой», во згя  
ляемая А . Инасаридзе. Недавно этот коллектив на «отличи 
сдал 15-этажный жилой дом по уп. Павлова. Работая по зі 
бинскому м етоду, строители завершили сооружение объеі 
за 285 дней вместо 550 по нормативам, более чем на 350 і 
евч рублей снизив себестоимость строительства.

Н а  с н и м к е :  руководитель бригады А . Инасаридзе.
Ф ото Г. Бумбиашви

А  ПЕРЕДО ВО Й  ЧАЕВО Д КО Л Х О ЗА  ИМЕНИ ТЕЛЬА 
села Чаисубани Хелаачаурского района кавалер о р д е *  
иина Тамара А беслам кдзе давно уже работает в счет де 
пятилетки. В зтом году она решила собрать 7 тонн «зел 
золота».

Ф ото  Н . Аиастасьеаа. (Ф отохроника ГруэИНФО
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К А Ч Е С Т В О ,  Т В О Р Ч Е С Т В О  М А С С
СДЕЛАНО 
в 1975-м

Д  Н а інимке — корпуса 
Маднеульского горно-обо- 
гатитель н о  г о комбината. 
Пуск флагмана цветной ме
таллургии республики со
стоялся в январе, но уже 
сейчас он занял достойное 
место в табели о рангах 
промышленных предприятий 
республики.

Ш

Д  Нефтяные вышки— не
привычный для нашей рес
публики пейзаж. Но ны
нешний год внес поправку: 
сегодня можно говорить о 
нефтяной промышленности 
Грузии. Три скважины в 
Самгори дают ежедневно 
350 тонн высококачествен
ной нефти.

А  Н а Руставском хим
комбинате вступил в строй 
опытно-промышленный цех 
электролитической двуоки
си марганца. Изготовляе
мая здесь продукция при
меняется при производстве 
гальванических элементов.

А  В июне нынешнего го 
да справил новоселье На 
учно-исследоватсльский ин 
ститут клинической и экспе 
риментальной кардиологии 
имени М. Цинамдзгврииіви 
ли. Клиника оборудована 
по последнему слову тех 
ники.

А  В  селе Марткопи 1 
дабанского района построен 
комплекс крупного рогатого 
скота на 800 голов.

УВЕРЕННАЯ ПОСТУПЬ КОЛЛЕКТИВА
Р Е П О Р Т А Ж

Год назад на Тбилисском 
станкостроительном заводе 
имени Кирова состоялось пар
тийное собрание. Е го  реше
ние стало боевой программой 
действий партийной органи

зации предприятия. Заводские 
коммунисты усилили партий
ное влияние на всех произ
водственных участках, пове
ли борьбу за повышение бое
способности каждого низово
го партийного звена, каждой 
бригады, цеха.

Результаты не замедлили 
сказаться. За победу во Все
союзном социалистическом 
соревновании 1974 года тби
лисские станкостроители бы
ли награждены переходящим 
Красным знаменем Ц К  К П С С , 
Совета Министров С С С Р , 
ВЦ СП С и Ц К  В Л К С М . В  пер
вом квартале нынешнего го
да кировцы завоевали пере
ходящее Красное знамя Ми
нистерства станкостроитель
ной и инструментальной про
мышленности С С С Р  и Ц К 
профсоюза работников маши
ностроения.

С хорошими показателями 
коллектив передового в рес
публике предприятия вступил 
и во вторую половину завер
шающего года пятилетки. На 
Щ 4.4  процента здесь выпол
нено шестимесячное задание 
по выпуску валовой продук
ции, а реализовано ее на 44 
тысячи рублей больше, чем 
было предусмотрено встреч
ным планом и социалистиче
скими обязательствами.

— Закрепить успех, доби
ться новых трудовых поб.ед

на последних рубежах пяти
летки, — говорит секретарь 
партийного комитета пред
приятия С . Иванидзе, — вот 
главная задача, которую се
годня решает заводская пар
тийная организация.

Самое серьезное внимание 
на предприятии уделяется 
развитию социалистического 
соревнования. Сейчас различ
ными видами трудового со
перничества на предприятии 
охвачено около трех тысяч 
человек. Большое распрост
ранение среди кировцев по
лучило соревнование за вы
полнение личных производ
ственных планов. 25 комму
нистов предприятия уже ра
ботают в счет будущей пяти
летки.

Новую волну трудового эн
тузиазма вызвала у тбилис
ских станкостроителей весть 
о созыве X X V  съезда К П С С . 
В  честь всесоюзного форума 
коммунистов кировцы реши
ли завершить к 26 декабря 
выполнение годового зада
ния по реализации и выпу
стить сверхплановой продук
ции на 150 тысяч рублей.

Многие коммунисты взяли 
личные обязательства в честь 
предстоящего съезда партии. 
Коллектив участка .V? 4 меха
нического цеха № 8, где стар
шим мастером Д. Топу- 
рия, решил выполнить годо
вой план к 7 ноября. Завер
шить годовое задание за 
шесть месяцев обязался сле
сарь сборочного цеха № 2

О. Лавровский. Его почин 
поддержали токарь механи
ческого цеха Л1» 14 А . Хари- 
тонашвили и слесарь сбороч
ного цеха № 3  Я .  Бухрики- 
дзе. Улучш ить качество вы
пускаемой продукции обязал
ся коллектив участка, воз
главляемый А . Ннкабадзе.

Повышение качества выпу
скаемой продукции —  пред
мет постоянной заботы пар
тийной организации.
Уже сейчас многие 
станки, собранные в 
Тбилиси, успешно кон
курируют с лучшими 
зарубежными образца
ми. Агрегаты с маркой 
кнров с к о г о завода 
о х о т н о  закупают в 
Ф Р Г ,  Японии, Италии, | 
Австрии и других раз- |  
витых капиталистиче- І 
ских странах. Сейчас Ц 
на предприятии гото
вятся представить на 
государственный Знак 
качества трубоотрезной 
станок модели 91 А Н .

Это, как говорится, 
дела сегодняшнего дня.
А  на заводе уже об
суждаются проблемы, 
связанные со следую
щей пятилеткой, кото
рая, как известно, бу
дет «пятилеткой каче
ства». И в этом смыс
ле представление тру
боотрезного станка к 
высшей государствен
ной аттестации — пер

вая и, надо думать, не по
следняя ласточка в решении 
проблемы выпуска продук
ции, отвечающей требовани
ям мировых стандартов.

К . КО С ТА ВА .
л *  *

Н а  с н и м к а х :  члены ко
миссии по качеству при парт
коме завода (вверху) прове
ряют надежность работы тр у

боотрезного станка модели 
91А11. Этот вид продукции 
предприятие готовится пред
ставить на государственный 
Знак качества; передовой сле
сарь-сборщик О . Лавровский 
(внизу слева); группа рабочих 
участка Не 4 механического ц е
ха № 8 (слева направо) м а
стер Д . Куламов, старший м а
стер Д . Топурия и ф резеро в
щики П. Ревин, А . Ермаков, 
Р. Чихладзе. По итогам шести 
месяцев коллектив участка вы
шел победителем во внутри
заводском социалистическом 
соревновании в честь X XV  
съезда КПСС (внизу справа).

Ф ото  Р . Качарава.

З А Д А Ч А :  ПРОИЗВЕСТИ Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н О  
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й  П Р О Д У К Ц И И  
на 120 миллионов рублей

П У Т Ь  к
Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н О С Т И

На X X IV  съезде К П С С  отмечалось, 
что Грузинская С С Р  отстает в разви
тии животноводства. Эта справедли
вая критика полностью относится и к 
хозяйствам Аджарии, в том числе к 
нашему колхозу. Но, к сожалению, мы 
не сделали соответствующих выводов 
из критики, не сумели мобилизовать
ся на выявление и использование 
имеющихся резервов. Вот почему жи
вотноводство у нас убыточно.

В прошлом году, например, наш 
колхоз только из-за продажи государ
ству истощенного скота потерял почти 
шесть тысяч рублей дохода. Живой 
вес каждого животного не превышал 
в среднем 145 килограммов.

В  начале нынешнего года на отчет
ном собрании колхоза шел большой 
разговор об этом. Люди пришли к вы
воду, что так вести животноводство 
не выгодно. Они предложили откарм
ливать скот перед сдачей мясокомби
нату. Уже налицо первые результаты: 
за минувшие шесть месяцев от каждо
го бычка, сданного на мясо, получено 
около 40 рублей прибыли. Сейчас мы 
откармливаем новую партию бычков. 
Намерены сдать их со средним весом 
в 280 — 3 0 0 'килограммов. Это даст 
колхозу свыше 4 ,5  тысячи рублен 
прибыли.

На фермах мы содержим коров ме
стной породы, суточный надой от каж
дой из которых составляет в сред
нем 2 — 3 литра. Большая часть мо
лока идет на выпойку телят. Вот по
чему необходимо завести коров хев- 
сурской породы. Они хорошо приспо
соблены к горным условиям и отли
чаются высокой продуктивностью. 
Другой путь улучшения породного со
става скота — создание на месте пле
менного хозяйства.

У  каждого хозяйства нагорной А д
жарии имеется немало резервов для 
подъема животноводства. Надо только 
изыскать их и максимально использо
вать.

Р. П УТКА Р А Д ЗЕ , 
председатель колхоза села Махала- 
кидзееби Ш уахевского  района.

В К Л А Д

ВИ Н О ГРА Д А РЕЙ
Перед тружениками сельского хо

зяйства республики стоит ответствен
ная задача — произвести в заверша
ющем году пятилетки сверх плана на 
120 миллионов рублей продукции. Для 
успешного выполнения этой задачи не
обходимо, чтобы и виноградари внес
ли свой весомый вклад — заготовили 
сверх плана 20— 25 тысяч тонн про
дукции.

Не ошибусь, если скажу, что тру
женики нашего колхоза, как и мно
гих других хозяйств республики, в 
нынешнем году поработали особенно 
хорошо. Это подтвердил недавний рес
публиканский смотр виноградников и 
других многолетних плодовых куль
тур . В  колхозах и совхозах заложены 
новые виноградники взамен тех, что 
погибли вследствие суровых преды
дущих зим. На огромной площади 
плантации восстановлены путем от
водки лозы. Выполнен большой объ
ем текущих работ — речь идет о 
перекопке почвы, внесении удобре
ний, зеленых операциях, химической 
обработке виноградников.

Но опыт нынешнего года, как и ми
нувшего. говорит о том, чтФ далеко 
не все хозяйства используют возмож
ности развития виноградарства. Ве-. 
лика еще изреженность плантаций, 
часто она достигает 2 0 — 30 процен
тов площади.

В  минувшем полугодии были дни, 
когда засуха угрожала виноградни
кам. В  то же время отдельные хозяй
ства не уделяли внймання поливу 
растений, плохо использовали водные 
ресурсы.

Близится пора ргвели. Поэтому с 
каждым днем надо улучшать уход за 
виноградниками. Мы так и поступа
ем — с утра до вечера не отходим 
от лозы. И твердо уверены, что по
лучим обильный урожай, выполним 
обязательства, взятые в честь пред
стоящего X X V  съезда К П С С .

М . М ЕКВЕВРИШ ВИЛИ, 
бригадир колхоза села Велисцихе 
Гурджаанского района.

В С Л Е Д  З А  

Ж А Т В  О Й - С Е В
В нашем районе наступили горя

чие дни. Во всех хозяйствах ведется 
жатва. А  вслед за ней — вспашка 
полей и сев пожнивной кукурузы .

Эти работы хорошо организованы 
в колхозе села Гавази. С  первых же 
дней страды механизаторы широко 
применили метод раздельной уборки 
колосовых. Именно это позволило им 
приступить к жатве на 17 дней рань
ше обычного, что, в свою очередь, 
дало возможность начать сев пожнив
ных с опережением намеченного сро
ка. В  конечном итоге и кукуруза со
зреет до похолодания. Гавазцы рас
считывают получить 6 .000 центнеров 
зерна.

Успешно ведутся работы и в Кин- 
дзмараульском виноградарском сов
хозе. Под пожнивные здесь отводит
ся 800 гектаров. Из них 300 гектаров 
должны дать зерно, а с остальной пло
щади будут получены корма.

На уборке колосовых занято шесть 
комбайнов, а на вспашке — 10 тракто
ров. Четко соблюдается последова
тельность работ. Киндзмараульцы, 
уже приступившие к севу пожнивной 
кукурузы , решили произвести 6 .500 
центнеров зерна.

Широким фронтом ведется борьба 
за второй урожай в колхозах сел Чи- 
каани и НІилда, в Гремском виногра
дарском совхозе. Кварельские труже
ники земли решили засеять пожнив
ной кукурузой 4 .000  гектаров земли. 
Эта ответственная работа уже выпол
нена почти на 3  тысячах гектаров.

Страда продолжается. Успех дела 
будет зависеть от того, насколько 
умело проведут хозяйства комплекс 
работ — уборку зерна, очистку полей 
от соломы, вспашку земли и сев. 
Нельзя терять ни дня. ни часа. Сей
час нужна предельная организован
ность, слаженность в действиях всех 
производственных звеньев. Сумеем 
мы выполнить эту задачу — значит 
и урожай получим обильный.

М . М АРДАЛЕИ Ш ВИ ЛИ , 
начальник управления сельского хо
зяйства Кварельского района.

Н А З Ы В А Е М  О Т С Т А Ю Щ И Х
ГАРДАБАН СКИ Й  КАРТОНО- 

РУБЕРОИДНЫЙ ЗА ВО Д

За полугодие план реа
лизации продукции выпол
нен на 96.9 процента. Не
додано и програм ме 1.508 
тонн картона и 3.718 тысяч 
квадратных метров мягкой 
кровли

Причины: неуком плекто
ванность производства ква
лифицированными кадра
ми. низкая трудовая и про
изводственная дисциплина, 
перебои в снабжении сы
рьем и материалами.

СА ГА РЕД Ж О Й С КИ Й
З А В О Д

СТРО ЙМ АТЕРИАЛОВ

Полугодовое задание по 
реализации продукции вы
полнено на 34 процента, а 
по выпуску валовой продук
ции на 44 процента.

П р е д п р и я т и е  недавно 
вступило в строй, но про
изводств е н н а я культура 
здесь низка, допускаются 
большие простои, часто вы
ходят из строя автоматы- 
укладчики и другое техно
логическое оборудование.

К О Л Х О З  С ЕЛ А  ДМ ЕНИСИ 
Ц ХИНВАЛЬСКО ГО  

РАЙОНА

В результате грубого на
рушение агротехнических 
правил здесь упускается 
возможность получить вы
сокий урожай. Из 55 гекта
ров посевов кукурузы  пер
вая прополка не проведе
на на площади 24 гектара, 
а вторая —  на 18.

Вызывает серьезное бес
покойство состояние овощ
ных культур и виноградни
ков.

Ш УЛ А ВЕРС КА Я
ВОЙЛОЧНАЯ Ф А БРИ КА

План по реализации про
дукции за полугодие вы
полнен на 69 процентов.

С 1 июня предприятие 
перебазировалось в новое 
помещ ение.. Но новоселье 
оказалось безрадостным. 
Строители не полностью 
установили технологическое 
оборудование, недостроили 
здание угарного цеха, меха
ническую м а с т е р с к у ю ,  
складские помещения.

К О Л Х О З С ЕЛ А  
Ч А К В И Н Д Ж И  

З УГД И Д С К О ГО  РАЙ О Н А

На 7 июля здесь  было 
собрано всего 589 тонн сы
рья при п л а н е -за д а н и и  
1.137 тонн. В этом году 
здесь должны собрать пер
вым сортом 818 тонн чайно
го листа. Фактически со
брано и сдано первым сор
том 437 тонн. Колхоз значи
тельно отстал от средне
районных показателей: по 
количеству собранного ли
ста на 10 процентов.

ЦИФРЫ,
КОТОРЫЕ

Т Р Е В О Ж А Т

Строители 
республики 

недовыполнили 
полугодовой план 
ввода основных 

фондов на

44.801
тысячу рублей. 
Государственное 

задание реализовано 
лиш ь н а 8 5  
процентов.

Полугодовой план 
выпуска валовой 

продукции 
не выполнили 78 

промышленных 
предприятий. 

Ими недодано 
продукции на

21.411
ты сяч рублей.

З а  истекш ее 
полугодие 

в республике 
не реализовано 

продукции 
на сумму в

21.357
ты сяч рублей.

С государственными 
заданиями 

по реализации 
не справились 

93  предприятия.

В  республике немало 
отстающих хозяйств, 

где неумело 
используют 

землю , материальны е 
и денежные средства, 

разностороннюю 
экономическую 

помощь государства.
Сейчас

88
колхозов являю тся 

убыточными.

О Т С Т А В А Н И Е :  
В Ч Е М  П Р И Ч И Н А ?

ПОДВОДЯТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ
м о щ н о с т и

В  первом полугодии ны
нешнего года Тбилисская 
камвольно - прядил ь н а я 
фабрика не выполнила го
сударственного задания по 
всем показателям. План 
по реализации промыш
ленной продукции выпол
нен на 89  процентов, по
казатель по выпуску вало
вой проду к  ц и и достиг 
лишь 97 процентов.

Почему так получилось? 
А  вот почему. Очень ча
сто к двенадцати часам 
дня в цехе останавливает
ся до 20 станков. В  ре
зультате к концу смены 
наш комплект недобира
ет до плана 100— 200 ки
лограммов гребенной лен
ты , хотя мы можем и пе
рекрыть задание. Но как 
его перекроешь, если со
седний участок не способен 
нас загрузить —  ему про
сто не хватает мощности. 
А  из-за него простаиваем и 
мы. Вообще на нашей фаб

рике почти ни одно подго
товительное производство 
не имеет нужных мощно
стей, а это значит, что 
плана выполнить мы ни
как не можем.

Неважны на фабрике 
дела и с ремонтом обору
дования. Станка иногда из- 
за пустяковой поломки 
простаив а ю т неделями. 
Н ет. говорят, запчастей.

Так  что проблем у нас 
много. Некоторые можно 
решить только с помощью 
минист е р с т в а, другие 
должны одолеть мы сами. 
Потому что, как говорит 
одна из наших лучших ра
ботниц Маквала Ііапуа- 
швили, «нельзя строить 
дом, надеясь на других». 
А  ведь фабрика—это и есть 
наш общий дом.

М. СЕХН И АШ ВИ ЛИ , 
помощник мастера гребне
чесального цеха Тбилис
ской камвольно-прядиль
ной фабрики.

РЕЗУЛЬТАТ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
Вот уже в течение ряда 

лет наше хозяйство нахо
дится в числе отстающих. 
В  минувшем году сорваны 
планы урожайности таба
ка, кукурузы , овощей. 
Убыточно и животновод
ство. На мой взгляд, глав
ная причина отставания — 
бесхозяйственность, гру
бые нарушения агропра
вил, пренебрежительное 
отношение к  бригадно-зве
ньевому методу, слабая 
постановка партийно-поли
тической работы.

Что же необходимо сде
лать для того, чтобы вы

вести хозяйство из проры
ва?

Прежде всего активизи
ровать деятельность пер
вичной партийной органи
зации, поднять чувство от- 
ветственн о с т и '  каждого 
коммуниста за поручен
ное дело, наладить стро
гий контроль на всех уча
стках работы. Нужно по- 
настоящему организовать 
социалистическое соревно
вание, сделать его дейст
венным.

Г . А М П АР , 
колхозник колхоза «Калда- 
хвара» Гудаутского  рай
она, член КП С С .

КОГДА НИЗКА ДИСЦИПЛИНА ТРУДА
В  колхозе поселка Ка- 

рели обязались в нынеш
нем году прои з в е с т и 
6 .800 тонн сахарной свек
лы , 850 тонн овощей, 155 
тонн кукурузы  и другой 
сельскохозяйственной про
дукции. Д ля успешной ре
ализации этой задачи не
обходимо четко организо
вать работы по уходу за 
растениями, своевременно 
и доброкачественно выпол
нять все правила агротех
ники.

Однако в некоторых аг
роуправлениях и бригадах 
низка дисциплина труда. 
Всего в хозяйстве 1.425 
трудоспособных колхозни
ков. Но, к сожалению, не 
все одинаково активно уча
ствуют в общественном 
производстве. В  текущем 
году 194 колхозника не 
выработали ни одного че
ловеко-дня, а 123 рабо
тают в хозяйстве от слу
чая к случаю.

Естественно, что при та
кой ситуации не может 
быть и речи о соблюдении 
агротехнических правил 
ухода за растениями. По 
этой причине здесь погиб
ло 1,1 гектара посевов лу
ка и 1 ,5  гектара посевов 
сахарной свеклы. Остают
ся без обработки 0 ,5  гек
тара посевов фасоли и 0 ,4  
гектара посевов моркови.

Не лучше обстоит де
ло и в третьем агроуправ- 
леннн колхоза. Здесь по
гибло 1,4 гектара посевов 
сахарной свеклы.

Чтобы выйти из проры
ва, необход и м о п р и 
нять все меры для ук
репления дисциплины. Эго 
позволит нам поправить 
дела, выполнить обяза
тельства.

Г. ТЕД О ЗА Ш ВИ Л И , 
председатель группы на
родного контроля колхо
за поселка Карели.

Ш И Р Е  Р А З М А Х  С О Р Е В Н О В А Н И Я !
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«СОЮЗ»—«АПОЛЛОН»: ТРИ УСЛОВИЯ ВСТРЕЧИ
Почти три года советские и 

американские инженеры, уче
ные, космонавты готовили к 
реализации уникальный кос
мический проект Э П А С  (экс
периментальный п о л е т  
« Аполлон» — «Союз»), 15 ию
ля проект перестал быть лишь 
собранием технических доку
ментов, насчитывающим свы
ше ста томов, а стал паспор
том полета. В  этот день два 
корабля стартовали из раз
ных точек земного шара для 
того, чтобы сблизиться и об
разовать первый междуна
родный космический комп

лекс «Союз» —  «Аполлон».
Каковы главные условия, 

без которых невозможна бы
ла бы эта международная экс
педиция на орбите? Н а эти 
вопросы корреспон д е н т у  
Т А С С  отвечают руководите
ли рабочих групп проекта 
Э П А С .

Одним из первых требо
ваний. которые мы поставили 
перед инженерами. — добить
ся совместимости средств 
сближения кораблей, расска
зывает руководитель рабочей 
группы по системам ориента
ции и управления движением 
кораблей В . П . Легостаев. 
Стартуя с разных космодро
мов. корабли совершают ^яд 
маневров и выходят практи
чески на одну и ту  же орбиту. 
Конечно, главную часть этой 
баллистической задачи вы
полняют наземные службы. 
Однако и у космонавтов в рас
поряжении целый комплекс 
средств для поиска и сбли
жения. Это оптические и ра
диосистемы. сигнальные .мая
ки. Поиск и измерение пара
метров относительного дви
жения кораблей, летящих 
друг за другом, осуществля
ются с помощью радиосисте

мы «Аполлона». При этом на ми. Советские специалисты, экипажи будут переходить из 
«Союзе* установлена ответ- рассказывает руководитель одного корабля в другой и 
ная часть радиосистемы, при- рабочей группы № 3 проекта работать вместе. Однако фи- 
емоответчик. Наряду с этим В . С . Сыромятников, подго- зические условия атмосферы 
используется оптическая си- товили проект технических в «Союзе» и «Аполлоне» раз- 
стема, с помощью которой при требований, которые легли в ные.
сближении американский эки- основу совместного подхода В  кораблях «Союз» она 
паж сможет наблюдать «Со- к конструированию стыковоч- соответствует земной, в атмо- 
юз» с расстояния в несколько ных узлов. Было оговорено, -сфере же всех «Аполло- 
десятков километров, а также что каждая сторона разрабо- нов» —  чистый кислород, 
определять взаимное поло- тает собственную конструк- При таких условиях взаим- 
женне кораблей. цию узла, но чтобы при этом ные переходы космонавтов

Еще одно важное условие были соблюдены основные без специальных подготови- 
встречн двух кораблей —  размеры взаимодействующих тельных мероприятий могут 
совместимость их технических или соприкасающихся при вызвать декомпрессионные 
средств стыковки. В  космосе стыковке элементов. расстройства у космонавтов,
пилотируемый корабль любой Эти конструктивные реше- Чтобы избежать этого, рас- 
страны может оказаться в по- ния. как известно, уже сдали сказывает заместитель руко- 
ложении ожидающего помо- экзамен не только во время 1
щи и в роли пришедшего на нескольких испытаний на Зем- водителя рабочей группы 
помощь. Для этого конструк- ле. но и в космосе в ходе по- системам жизнеобеспечения 
цни систем стыковки долж- лета корабля «Союз-16». „  средств перехода Ю. С .
ны быть универсальными, од- Третье условие совмести- д ОЛГОПОЛОВ( с03дан стыковоч
новременно и активными и мости касается систем жизне- „ . . . . .
пассивными, или, как принято обеспечения экипажей. По НЬІИ (переходный) модуль 
сейчас говорить, андрогинны- программе во время полета своеобразный шлюз для пере-

і .та і мы іімип ТТ і і УАі ггя і т  іриип
М В Т

СССР — США: сотрудничество в космосе

Р А Е 8 Е  8 Е К А
ято

І І Т Е Ш Ж

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ
П Р Е С С А

В газетах приводятся слова 
Генерального секретаря ЦК 
КП С С  Л . И. Бреж нева, поже-

Й Начало совместного советско-американского космнче- 
5 ского эксперимента — центральная тема зарубежной пе- 
5 чатн. На первых полосах публикуются фотографии, запе- 
|  чатлевшне моменты запуска космических кораблей «Со- 
Е юз» н «Аполлон», портреты космонавтов н астронавтов, 
а  целые страницы отводятся репортажам о стартах в Байко- 
Е нуре н на мысе Канаверал.

лавш его успеш ного полета эки
пажам советского и американ
ского космических кораблей.

«Сою з» и «Аполлон» на ор
бите встречи» — под таким за
головком вышла вчера «Нью- 
Йорк тайме». О на подчеркива
ет, что запуски космических ко
раблей прошли отлично и что 
«Сою з» «безукоризненно вы
шел на орбиту».

Японская «Асахи» отмечает, 
что советско-американское со

трудничество в космосе укреп
ляет атм осф еру разрядки меж 
дународной напряженности, 
благотворно влияет на укрепле
ние всеобщ его мира н безопас
ности.

С напряжением и вниманием 
следим мы за важным экспери
ментом —  совместным полетом 
советского космического ко
рабля «Сою з» и американско
го — «Аполлон», заявил в ин
тервью  корреспонденту ТА С С

министр иностранных дел  ПНР 
С . Олшовский. Предпосылки 
д ля  столь выдаю щ егося собы
тия в косм осе были созданы 
на Зем ле и тесно связаны с 
сегодняшними делами челове
чества. Это стало возможным 
не только благодаря тр уд у  вы
даю щ ихся ученых, талантливых 
конструкторов и отважных кос
монавтов. но и такж е, что сле
д уе т особо подчеркнуть, бла
годаря политике разрядки на
пряженности и международно- 

,г о  сотрудничества, начало ко
торой положили и последова
тельно проводят Коммунисти
ческая партия Советского С о
юза и Советское правительство.

(Т А С С ).

Е Г ИП Е Т :

Позиция 
правительства АРЕ

-  К А И Р , 16 и ю л я .  
|  (Т А С С ) . Египет не согла- 
|  сится на продление ман- 
Е  дата чрезвычайных сил 
Е  ООН на Синае, если Со- 
Е  вет Безопасности ООН не 
Е примет мер против нзра- 
Е ильской тактики нсполь- 
Е  зования их присутствия 
5 для продолжения оккупа- 
Е ции арабских территорий 
Е и сохранения состояния 
Е «ни войны, ни мира» на 
Е Ближнем Востоке.

Об этом заявил на состо
явшейся здесь пресс-конфе
ренции министр иностранных 
дел А Р Е  И . Фахмн.

И . Фахми сообщил одно
временно, что Египет не бу
дет настаивать на выводе 
чрезвычайных сил ООН с  Си
найского полуострова после 
истечения срока их мандата 
24 июля с. г . .  если Совет 
Безопасности к  этому време
ни уже начнет рассматривать 
поднятый Египтом вопрос. 
Министр подчеркнул. что 
предпринятая Египтом ини
циатива не означает отказа 
от «американского посредни
чества» между А Р Е  и Израи
лем.
= Н Ь Ю -Й О Р К , 16 июля, 
я (Т А С С ). Постоянный пред- 
= ставитель Египта при 
я ООН вручил генерально- 
я  му секретарю ООН 
я К . Вальдхайму письмо 
я  министра иностранных дел 
я А Р Е  И. Фахми с изложе- 
щ нием позиции Египта.

Соглашаясь в свое время 
с резолюцией Совета Без
опасности от 25 октября 
1973 г ., говорится в письме, 
правительство А Р Е  дало по
нять, что рассматривает соз
дание чрезвычайных сил ООН 
и их функции как временную 
меру и как первый шаг на 
пути выполнения решений 
Совета Безопасности. И хотя 
такое понимание было обще
принятым в решениях Сове
та Безопасности о создании 
чрезвычайных сил ООН и 
продлении их мандата, Из
раиль сумел извлечь для се
бя выгоду из состояния от
носительного спокойствия пу
тем дальнейшего закрепления 
своей оккупации вместо то
го, чтобы содействовать уси
лиям, направленным на уста
новление прочного мира.

Просьба ВРП РЮВ
Н ЬЮ -Й О РК . 16 июля. 

(Т А С С ). Временное револю
ционное правительство Рес
публики Южный Вьетнам 
обратилось в Организацию 
Объединенных Наций с 
просьбой о принятии в чле
ны этой международной ор
ганизации. Об этом говорит
ся в телеграмме, направлен
ной председателем В Р П  
Р Ю В  Хюинь Тан Фатом ге
неральному секретарю ООН 
К  Вальдхайму. Просьба В Р П  
Р Ю В  будет передана на рас
смотрение Совета Безопасно
сти.

А  БО ЛГАРИ Я. С  каждым годом расш иряется сотрудничество м еж ду Академиями наук С С С Р 
и НРБ. Группой болгарских и советских ученых-биофизиков создан скоростной спектрофото
м етр , предназначенный для наблю дения и регистрации быстропротекаю щ их процессов. Он 
найдет ш ирокое применение в медицине, биологии, химии.

Н а  с н и м к е :  инженеры Н. Хоралов, Н .Узунов , И. Илиев и техник Л . Радишевский завер
ш аю т настройку спектрофотометра.

Ф о то  БТА— ТА С С .

П О Р Т У Г А Л И Я

Борьба с силами реакции
2  Л И С С А Б О Н , 16 июля. (Т А С С ). В  Португалии сейчас идет борь- 
|  ба между силами, которые выступают за создание демократического 
Е строя, развивающегося по пути к социализму, и отдельными груп- 
Е пами, старающимися сохранить в стране монополистический капн-
= тализм.
I

Об этом говорится в опуб
ликованном здесь сегодня за
явлении политической комис
сии Ц К  Португальской ком
мунистической партии, в ко
тором дается оценка недав
них событий в стране.

Маневры реакции, пред
принятые в последние дни, 
провалились, отмечается в 
заявлении. Реакционеры не 
достигли поставленных имн 
целей, не смогли внести ра
скол в Движение вооружен
ных сил и добиться исклю
чения из правительственной 
коалиции революционных 
и прогрессивных партий, на 
что они рассчитывали. И х 
нападки на премьер-минист

ра, на прогрессивно настро
енных офицеров Д В С  полу
чили отпор.

Руководство Компартии 
указывает, что лидеры со
циалистической партии «ока
зались неспособными понять 
динамику революционного 
процесса в стране, процесса, 
в котором участвуют широ
кие народные массы. Они 
пытались предложить порту
гальскому народу избрать 
вместо пути, ведущего к 
строительству социализма, 
путь традиционный для за
падноевропейской социал-де
мократии, оставляющий не
тронутой власть монополи
стов и крупных земельных 
собственников*.

Недавнее заявление лиде
ра соцпартии Мариу Соаре
ша о том, что он «проиграл 
лишь одну битву, а не всю 
войну», отмечает политко- 
миссия Ц К  П К И , показыва
ет, насколько глубоко заме
шаны руководители социали
стической партии в маневрах 
контрреволюции, приведших 
к  осложнению политической 
обстановки в стране.

Португальская компартия 
призывает народные массы, 
всех трудящ ихся, всех рево
люционеров к бдительности, 
чтобы совместными действия
ми пресечь любые попытки 
контрреволюционных аван
тюр. откуда бы они ни исхо
дили.

К И П Р

В ы с т у п л е н и е  п р е з и д е н т а  Ма кариос а
5  Н И К О ЗИ Я , 16 июля. (Т А С С ) . Массовые митинги протеста в 
Е Ннкозии н других городах Кипра в годовщину преступного переворо- 
Е та  15 июля 1974 года — это суровый приговор силам реакции и 
I  империализма, заявил президент Кипра архиепископ Макариос.

Президент обратился к на
роду с балкона разрушенно
го лутчистами президентско
го дворца, перед которым 
собрались тысячи киприотов. 
Он охарактеризовал пере
ворот 15 июля как авантюру 
и национальное предатель
ство, создавшие благоприят

ные условия для иностранно
го вторжения на Кипр.

Президент Макариос по
требовал. чтобы все. кто 
незаконно хранит оружие, 
сдали его силам безопасно
сти. «Сокрытие оружия, его 
использование в террористи
ческих целях представляют

собой преступление перед 
нацией», — сказал он.

Макариос призвал киприо
тов продолжать борьбу за 
независимость, суверенитет 
и территориальную целост
ность. подчеркнув, что на 
стороне Республики Кипр 
солидарность и поддержка 
всех миролюбивых сил мира.

СИ НГАПУР. Падение спроса 
на нефтепродукты из-за рез
кого возрастания цен на них 
привело к свертыванию произ
водства в нефтехимической 
промышленности Сингапура, 
который до последнего време
ни считался одним из ведущих 
центров переработки «черно
го золота» в этом районе.

В результате сокращения за
купок Японией нефтепродуктов 
сингапурские нефтеперегон
ные заводы уж е вдвое сокра
тили производство по сравне
нию с предыдущим годом. 
При этом  наиболее резко упал 
спрос на авиационное топливо 
и смазочные материалы.

Х А Н О Я . Как сообщ ает Пном
пеньское радио, завершена ча
стичная реконструкция тек
стильной фабрики неподалеку 
от Почентонга, вблизи столи
цы Камбодж и. Разрушенное 
во время военных действий, 
это предприятие сейчас дает 
около 4 тыс. метров тканей 
ежедневно. Работы по наращи
ванию мощностей текстильной 
фабрики продолжаются.

НЬЮ -ЙОРК. Сильные затяж 
ные дожди с ветрами обруши
лись на восточное побережье 
С Ш А , вызвав в некоторых 
районах наводнения и причи
нив значительный материаль
ный ущ ерб. Вышедшие из бе
регов реки затопили шоссей
ные дороги, поля, целые селе
ния. Под водой оказались мно
гие районы штатов Нью -Джер
си и Коннектикут, из которых 
началась эвакуация жителей.

В район наводнений направ
лены отряды национальной 
гвардии. М естные власти об
ратились за срочной помощью 
к  федеральном у правительст
ву.

РИМ. Ф реска работы Лео
нардо да Винчи обнаружена 
во время реставрации милан
ской церкви Сан-Марко. Ш е
девр великого итальянского 
живописца находился под бо
лее поздней работой одного 
из учеников художника эпохи 
Возрождения Гвидо Рени. На 
ф реске Леонардо размером 
2  на 2,5 метра изображена ма
донна с младенцем. Специали
сты не исключают, что в ходе 
реставрации в церкви Сан- 
М арко могут быть найдены и 
другие работы великого ма
стера.

ВАШ ИНГТО Н. Пятый год аме
риканские искатели сокровищ 
пытаются найти остатки зато
нувшего в X V II веке испанско
го галеона «Нуэстра сеньора 
д е  Аточа», на борту которого, 
как считают, находилось 27 
тонн золота и 47 тонн серебра.

По имеющимся сведениям, 
это судно, перевозившее часть 
богатств, награбленных в А м е
рике, на пути в Испанию было 
застигнуто жестоким штормом 
и затонуло у берегов Ф лори
ды . Драгоценное содержимое 
его трюмов —  золото и се
ребро —  со временем было 
рассеяно течениями на боль
шом пространстве океанского 
дна.

Соблазн найти сокровище 
столь велик, что несколько лет 
назад в С Ш А  была создана 
специальная компания, которая 
приступила к поискам, исполь
зуя последние технические до
стижения. В 1973 году у  по
береж ья Ф лориды со дна 
океана были подняты слитки 
золота и серебра на сум му 
5 млн. долларов.

(Т А С С , 16 июля).

мешивания атмосфер, — где 
космонавты будут «привы
кать к дому» своих партне
ров. Чтобы это привыкание 
не длилось слишком долго, 
советский экипаж понизит 
давление в «Союзе» с 750— 
860 мм ртутного столба до 
49 0— 550 мм.

Эти лишь три главных ус
ловия первой встречи кораб
лей двух стран на космиче
ской орбите. На самом же де
ле во многих других сист.емах 
обеспечения полета специали
сты искали точки сближения. 
В  частности, это касается си
стем связи между корабля
ми. I I .  наконец, без полного 
взаимодействия между совет
ским и американским цент
рами управления, их методо
логической и языковой сов
местимости также нельзя бы
ло прийти к этому уникаль
ному старту — рукопожатию 
двух стран на космических 
орбитах.

(Т А С С ).

Ч е с т ь  
и с л а в а  
советской 
женщине!
1975' год — Междуна

родный год женщины ста
нет новой вехой на пути 
обеспечения равноправия 
и широкого участия жен
щин в экономическом, со
циальном и культурном 
строительстве, усиления 
их роли в укреплении ми
ра. в утверждении отно
шений дружбы и сотруд
ничества между народами. 
Советские женщины по 
праву гордятся своей при
частностью .  к великому 
делу коммунистического 
строительства.

Одна из таких труже
ниц — Татьяна Викторов
на Федорова — член Ко
митета советских женщин. 
Герой Социалистического 
Труда, заместитель на
чальника москов с к о г о  
«Метростроя», заслужен
ный инженер Р С Ф С Р . С 
10 по 16 июля по при
глашению Тбилисской го
родской организации об
щества «Знание» Грузин
ской С С Р  она находилась 
в нашей ррспублике.

16 июля в Доме работ
ников искусств состоялась 
встреча представителей об
щественности Тбилиси, по
священная Международ
ному году женщины.

Вступительным словом 
встречу открыла предсе
датель городского совета 
женщин, заместитель пред
седателя исполкома Тби
лисского городского Сове
та депутатов трудящихся 
Н. Жвания.

Перед собравшимися 
выступила Т . В . Федорова.

На встрече присутство
вали секретарь Прези
диума Верховного Совета 
Грузинской С С Р  3. Ква- 
чадзе. секретарь Тбилис
ского городсксго комитета 
Компартии Грузии Н . Гѵр- 
генидзе.

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

Польский диплом—  
грузинскому ученому

Почетный дипЛом Союза 
польских пчеловодов полу
чил из Варшавы грузин
ский ученый кандидат 
биологических наук 3. Ма- 
кашвили. Диплоім присуж
ден ему за долголетнюю 
работу по пропаганде пче
ловодства.

Макашвили около 15 
лет занимается изучением 
продуктов пчеловодства и 
их применением в здраво
охранении. Его исследова
ния прополиса были от
мечены на меж д у и а - 
родном симпозиуме в Бра
тиславе (Чехословакия) 
орденом «Серебряной пче
лы» и медалью имени 
«Стефана Заводника». Пе
ру ученого принадлежит 
ряд монографий, посвя
щенных меду, цветочной 
пыльце, прополису и ма
точному молочку* пчел, а 
также вопросам истории 
пчеловодства. Энтузиаст 
своего дела, он составил 
обширный грузино-рус
ский словарь по пчеловод
ству и написал популяр
ную книгу «Сезонные ра
боты в пчеловодстве».

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

СПОР! СПОРТ )
Спартакиада 

м а р ш е
С С С Р  ѵ

н а
...Двум командам, по четы

ре велосипедиста в каждой, 
расположенным на противо
положных прямых трека, од
новременно дается старт. 
Задача команд — показать 
лучшее время, ну, а если по 
ходу гонки удастся достать 
соперников или сократить 
разрыв, это значит, что од- 
щім конкурентом на пути к 
медалям стало меньше. Вот 
почему гонка называется гон
кой преследования.

Всесоюзный рекорд в этом 
виде установлен в 1972 году 
сборной командой С С С Р  на 
Олимпийских играх в Мюн
хене и равен 4 минутам 
25 .ь0 секунды. Позавчера 
на Тбилисском треке этот 
результат был превзойден 
трижды командами, кото
рые, естественно, уступали 
своими составами сборной 
команде Советского Союза. 
Это ли не показатель роста 
мастерства наших велосипе
дистов, с одной стороны, и 
отличных скоростных ка
честв трека, с другой!

Сперва сборная Украины, 
выступавшая в одном чет
вертьфинальном заезде с 
велосипедистами Р С Ф С Р , 
прошла дистанцию за 4.25,51 . 
Затем четверка гонщиков 
Латвии обыграла чемпионов 
прошлой Спартакиады бе
лорусов, показав еще более 
высокий результат— 4.25,19 . 
Наконец, команда Москвы 
выиграла свой заезд у сбор
ной Узбекистана — 4.24,19! 
Предстоящая в полуфинале 
и финале борьба между фа
воритами обещает еще более 
высокие результаты.

Большой интерес вызвала 
спринтерская гонка на тан
демах. Среди 22 пар, вышед
ших на старт, были многие 
из гонщиков, отличившихся

накануне в индивидуальном 
спринте. Но безусловными 
фаворитами считались олим
пийские чемпионы ленинград
цы Владимир Семенец и 
Игорь Целовальников. Опыт
ные гонщики подтвердили 
свой высокий класс и. с 
большим преимуществом вы
игрывая заезды квалифика
ционных туров, вышли в чет
вертьфинал. Б  эту же ста
дию пробились также по две 
нары из Р С Ф С Р  и Казах
стана. гонщики Украины. 
Грузин. Молдавии.

Выход в восьмерку силь
нейших сам по себе уже мо
жет рассматриваться как 
успех — каждая из команд 
приносит своей делегации за - ' 
четные очки. Но борьба за 
выход в полуфинал и даль
нейшее соперничество за ме
дали должна была выявить 
действительно лучших среди 
лучших.

Нашим гонщикам Н . Ива
нову и И. Касрелишвнли до
стались по жребию очень 
сильные соперники — абсо
лютный чемпион С С С Р  1975  
года в спринте А. Яблунов- 
ский и мастер спорта между
народного класса С . Комель
ков (Молдавия). Хозяева 
трека упорно сопротивля
лись. но мастерство и опыт 
были на стороне гостей. Они 
и вышли в полуфинал. Это
го же права добились и 
олимпийские чемпионы, лег
ко обыгравшие М. Ковале
ва— А . Шевелева из Р С Ф С Р . 
Большого успеха добились 
представители Казахстана — 
их обе пары продолжали 
борьбу в полуфинале.

Вчера, в заключительный 
день соревнований, состоя
лись полуфинальные и фи
нальные заезды в командной 
гонке преследования и в 
гонках на тандемах.

В РИГЕ, ТАЛЛИНЕ, КИЕВЕ...
В  Риге взял старт турнир 

по шахматам, входящий в 
программу V I летней Спар
такиады народов С С С Р . Чем
пионы мира Нона Гапринда- 
швили и Анатолий Карпов, 
экс-чемпионы мира Тигран 
Петросян, Насилии Смыслов, 
Борис Спасский, Михаил
Таль и еще двадцать гросс
мейстеров, а также более ста 
сильнейших мастеров съеха
лись в столицу Латвии, что
бы оспаривать золотые ме
дали. В  соревнованиях при
нимают участие сборные
команды всех союзных рес
публик, а также Москвы и 
Ленинграда.

Соревнования проходят в 
трех подгруппах. В  первую 
подгруппу входят команды
Армении, Литвы, Латвии,
Москвы и Азербайджана, во 
вторую — Ленин г р а д а ,  
Р С Ф С Р , Узбекистана, Кир
гизии, Туркмении, Белорус
сии, в третью —  Таджики
стана, Эстонии, Казахстана, 
Молдавии, Украины и Гру
зии. По две команды-победи
тельницы выходят в шестер
ку сильнейших, где разыг
рают медали Спартакиады.

В  каждой команде высту
пают семь мужчин и две 
женщины.

В  первом туре предста
вители нашей республики 
встретились с командой К а
захстана и ведут со счетом 
5 ,5 :1 ,5  при двух отложенных 
партиях.

Первое очко нашей коман
де принес мастер Уби'лава, 
победивший мастера Сере- 
денко. Нана Александрия 
выиграла у Матвеевой, Геор
гадзе победил Каталымова, 
а Гургенидзе —  Мухина. 
Встреча Гуфельд — Влади
миров. Джинджихашвили — 
Дзюбан и Извозчиков —  Си

нявский закончились вничью.
В  отложенных позициях 

перевес также на стороне 
грузинских шахматн с т  о в. 
Чемпионка мира Нона Гап- 
риндашвили имеет во вторич
но отложенной партии с М ус
лимовой лишнюю пешку в 
ладейном окончании. Правда, 
казахская шахматистка со
храняет реальные шансы на 
ничью. Лишнюю пешку име
ет в эндшпиле против Ни
китина и самый молодой 
шахматист команды Грузии 
Зайчик.

Упорные схватки разыгра
лись в Таллине, где прохо
дят командные соревнования 
теннисистов. В  финал вышли 
сборные Москвы и Украины. 
Накануне украинские тенни
систы взяли верх над спорт
сменами Эстонии, а москви
чи выиграли у спортсменов 
Грузин.

На завершившихся в сто
лице Украины финальных 
соревнованиях по конному 
спорту золотую медаль чем
пиона V I летней Спартакиа
ды народов С С С Р  в выездке 
по программе «Большого 
приза» завоевал заслужен
ный мастер спорта И . Кали
та из Москвы. Серебряную 
награду получила Е . ІІетуш- 
кова (Р С Ф С Р ), бронзовую— 
И. Кизимов из Ленинграда.

В  конном троеборье на 
лошадях старшего возраста 
золотую медаль чемпиона 
Спартакиады завоевал наезд
ник из Узбекистана М. Ис
маилов.

Победу в общекомандном 
зачете одержали спортсмены 
Р С Ф С Р  — 294 очка.

В  Ленинграде проходят 
финальные соревнования по 
гимнастике. После обязатель
ной программы в личном за
чете лидирует минский гим
наст А . Малев.

Н ЕУДАЧА В ПОЛУФИНАЛЕ
Кто завоюет право высту

пить в финале розыгрыша Куб
ка С С С Р  по футболу? Этот воп
рос интересовал многотысячных 
болельщ иков, заполнивших вче
ра трибуны на стадионе в Ере
ване. Против команды «Арарат» 
выступали футболисты тбилис
ского «Динамо».

С о  счетом 3 : 1 победили хо
зяева поля. Голы забили Мар-

каров, Погосян и Петросян. 
Единственны*, мяч в ворота 
«Арарата» забил Коридзе.

В Ворошиловграде местная 
команда «Заря» в полуфиналь
ном матче принимала команду 
Ц СКА .
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С П Р А В ОЧ Н А Я  С Л У Ж Б А  « З А Р И  ВОСТОКА»

Т Е Л Е В И Ц Е Н И Е
СЕГО ДН Я

По первой прогр а м м е .  
10.00 — Из Москвы. Цвет
ное телевидение. Новости. 
10.15 — Из Москвы. Цвет
ное телевидение. Утренняя 
гимнастика. 10 .30— И з Мос
квы. Цветное телевидение. 
«Творчество юных». 10 .50— 
Киноочерк. 11.15 — Худо
жественный фильм « У  ме
ня было тридцать два име
ни». 12.25 — Кинопрограм

ма. 13.00 — «Новости с ор
биты». 17.05 — Для детей. 
Короткометражный художе
ственный фильм. 17.55 — 
Объявления. 18.00 — Цвет
ное телевидение. «Чудеса 
природы». 18.50 — Для де
тей. Концерт « В  гостях у 
«Гордела». 19.10 — « К  70- 
летию Первой русской рево
люции». 19.30 — «Трибуна 
специалиста сельского хо
зяйства». 20 .00 — Из Мос
квы. Репортаж о стыковке 
на орбите. 20 .30  — «Эстрад
ная панорама». 21.00 — 
«Моамбе». 21 .30  — Кино-

журнал. 21 .45  — И з Мос
квы. Репортаж с орбиты. 
«Перед встречей экипажей». 
22 .00 — И з М осквы. «Вре
мя». 22 .30  — Конц е р т. 
23 .15 — И з М осквы. Репор
таж. «Рукопожатие на ор
бите». По второй програм
ме. 18.05 — Телевизионный 
д о к у м витальный фильм 
«Краски моря». 18 .55— Объ
явления. 19.00 — Телеви
зионный художестве н н ы й  
фильм «Тихая невестка». 
20 .05 — Телеспектакль «На 
перекрестке» (1 , 2 и 3  ча
сти). (Постановка Грузин
ского телевидения).
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